3-2 チーム活動

チーム発足の経過

2期 木・土曜班 渋谷 勇

平成17年、入場者減対応として民家園協力者会議が発足しました。

平成17年度に入園者増をはかる施策として、「炉端の会」としてお金をかけず気力と体力でできるサービスをしようと、園内サービス部会を発足し種々検討の結果、各チームが発足いたしました。(展示、障子張、環境整備、フリーガイド、その後英語ガイド、広報、草バッタチームと拡大し今後も発展する事を期待しております。)

炉端の会は、基本的に曜日別の縦型組織でありますが、チームは横型組織でありますので、チームが大きくなれば益々会全体の組織力が強力になると思います。

(※参照 2-11 会のはじまりと活動体制の経緯、3-3-1 協力者会議)

3 - 2 - 1

展示チーム

チーム長 2期 木・土曜班 渋谷 勇

先人から継承されてきた伝統的な行事や祭事を展示継承することを目的とする。村ごとに展示民具の点検と清掃を行い、昔の暮らしぶりをお客様に見ていただき、懐古の情を楽しみ感動して頂くために行っています。また、将来は静態展示から動態(体感)展示に拡大展示する事が必要と考えております。

毎月次のような展示と撤去・収納作業をしております。

- 4月・・五月節句の飾り付け。
- 5月・・五月節句の撤去、マンガアライの飾り付け。
- 6月・・マンガアライの撤去。
- 7月・・盆行事(盆だな、砂盛り)の飾り付け。
- 8月・・盆行事の撤去、十五夜の飾り付け。
- 10月・刈り上げの飾り付けと撤去、扱き上げの飾り付け。
- 11月・扱き上げの撤去。
- 12月・ヨウカゾウの撤去、正月の飾り付けと各地のしめ縄の展示。
- 1月・・小正月の撤去、節分とヨウカゾウの飾り付け。
- 2月・・節分とヨウカゾウの撤去、ひな祭りの飾り付け。
- 3月・・ひな祭りの撤去、蚕影山縁日の飾り付け。

飾り付けと撤去には意外と手間と時間がかかりますので、お気軽に自由に参加してください。今後は、まだ整理されていない民具や古文書を整理して、できるだけ多くのものを展示していく事が必要と思います。

なお、サブ活動として次の事も行いました。

- 1. お客様に石臼の体験をしてもらうため、石臼の受け台の作成。
- 2. お客様が民家園をどのように感じているかアンケートをお願いするため、 アンケート投入箱の作成。
- 3. 引っ越し作業軽減のため、まず全棟に道具箱と雑巾掛を置くため各20個 作成。当初は菅原家から鈴木家への引っ越しもありました。
- 4. 火焚き用具の整理整頓のため、鈴木家の横に付いている物置の中に整理棚 を作成。
- 5. 十五夜イベント用に外流し台の作成。 今後も出来る範囲内で継続していければ良いと思っています。
 - (※具体的な作業内容は、4-5 年中行事 参照。)